



Respeto a sus derechos, exigen comunidades indígenas de Oaxaca a comisión del Senado

**ANDREA BECERRIL
Y GEORGINA SALDIERNA**

En la segunda reunión itinerante de la Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, se escucharon demandas de mayor atención a ese grupo de la población, denuncias de que no se respetan sus derechos, sobre todo de la comunidad lésbico-gay, y la petición de que no sólo sean escuchados, sino atendidos.

La reunión se llevó a cabo esta vez en San Mateo del Mar, Oaxaca, donde la presidenta de esa comisión senatorial, Edith López Hernández (Morena), recalcó que las necesidades expuestas y sus preocupaciones se atenderán desde el Legislativo, ya sea a través de iniciativas o gestiones ante las autoridades.

La también senadora guinda Luisa Cortés García resaltó que San Mateo del Mar está entre los más olvidados, por lo que es importante estar cerca del pueblo de ese municipio costero de Oaxaca.

En la reunión, que se transmitió a través del Canal del Congreso

y de una plataforma digital, Beth Sua de Gyves Gallegos, representante de la diversidad sexual en la entidad, planteó la urgencia de que el Estado cumpla con su responsabilidad, ya que hay una deuda histórica de garantizar plenamente los derechos de la comunidad LGBT indígena y afromexicana, ya que sólo lo mencionan, pero no se hace nada.

“No pedimos favores ni concesiones, sino decisiones políticas, con un sentido de justicia territorial, respetuosos de nuestras culturas, de nuestras lenguas”. Pidió que se reconozcan “las complejidades” de quienes viven en comunidades rurales empobrecidas.

“Necesitamos un enfoque de salud integral y de manera prioritaria nuestras hermanas muxes y lesbianas”, que se canalicen los recursos financieros necesarios.

Otros oradores demandaron que cese la violencia y se respeten sus derechos político-electorales, porque las candidaturas que les corresponden son usurpadas por personas que se hacen pasar como parte de la diversidad sexual, sin serlo en realidad.